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    Chers Jeunes, 

Qu’il soit connu et aimé de tous notre Seigneur Jésus Christ ! 
 

L’année scolaire est en train de s’en aller, les examens sont déjà là, voilà que la moisson est déjà prête. Le 
travail est encore nécessaire et l’engagement de chacun reste une priorité. Je viens donc pour vous encourager et 
pour vous assurer mes prières afin que vous puissiez avancer dans votre chemin de formation.  

Je voudrais aussi adresser un mot spécial aux finalistes, ceux qui terminent une étape scolaire, surtout 
ceux qui, dans leur discernement vocationnel, se préparent à faire un choix. Je voudrais vous encourager avec les 
mots du Pape François: « Nous ne devons pas avoir peur : Dieu suit avec passion et habileté l’œuvre sortie de ses 
mains, à chaque saison de la vie. Il ne nous abandonne jamais ! Il a à cœur la réalisation de son projet sur nous, 
mais il entend cependant l’obtenir avec notre assentiment et notre collaboration » (Pape François, Journée 
mondiale de prière pour les vocations 2014). 

Oui, chers jeunes, notre vocation c’est question de confiance, de foi, d’abandonne en Lui. C’est lui qui 
nous appelle et nous assure sa présence ; dans ce moment où tu te posses des questions sur ton futur et tu 
trembles en pensant à un choix vocationnel à la suite du Christ, il te dit : Ne aie pas peur ! Je suis avec toi ! Je ne 
t’abandonne pas ! Pape François nous encourage encore, il dit : « la véritable joie des appelés consiste à croire et 
à faire l’expérience que le Seigneur, lui, est fidèle, et qu’avec lui nous pouvons marcher, être des disciples et des 
témoins de l’amour de Dieu, ouvrir notre cœur à de grands idéaux, à de grandes choses. Nous chrétiens nous ne 
sommes pas choisis par le Seigneur pour de petites bricoles, allez toujours au-delà, vers les grandes choses. Jouez 
votre vie pour de grands idéaux ! » (Ibidem) 

Nous sommes aussi dans le moi de mai, le moi dédié à la Vierge Marie, cette 
petite fillette qui a cru et qui s’est abandonnée à l’action de Dieu ; elle nous dit 
aujourd’hui les mêmes paroles comme au jour de Cana : « Tout ce qu’il vous dira, 
faite-le » (Jn 2,5).  

Le thème de cette feuille est en continuité avec ces des derniers numéros qui 
nous parlaient de la vie religieuse, aujourd’hui, aidés par l’exemple de Marie, Vierge 
et Mère,  nous allons réfléchir sur le vœu de chasteté : « De la main de Marie, 
découvrons la valeur de la chasteté».  

P. Ruben Antonio Macias Sapien sx 
Animateur de Vocations 

 
Thème : « DE LA MAIN DE MARIE, DECOUVRONS  

LA VALEUR DE LA CHASTETE » 

 

Chers Jeunes, nous continuons à découvrir le style de vie appelé « Vie Religieuse » 
qui nous aide à suivre Jesus de façon radicale au point de devenir sur terre « des 
mémoires vivantes  de sa façon de vivre et d’agir » (Saint Jean Paul II). Nous sommes 
en plus dans le moi de mai, aidés donc par l’amour et la sagesse de notre Mère, la 
Vierge Marie, nous voulons découvrir l’immesurable valeur dans nos vies de ce vœu 
appelé « Chasteté ». 
Avant d’entrer au cœur du sujet, je vous invite à faire revivre en vous la foi ; c’est à 
partir de notre foi que nous pouvons trouver lumière sur notre sexualité et sur la valeur de la chasteté et notre foi 
nos enseigne que le Fils de Dieu s’est fait chair pour notre salut. Le corps de Jésus flagellé, crucifié et ressuscité 
pour nous, nous dit que Dieu se sert du corps humain pour rendre son amour présent dans notre monde. Le corps 
est notre voie d’accès au salut; c’est affirmation de notre foi est fondamentale  pour comprendre la chasteté.  La 
Bible elle-même nous enseigne comment vivre notre sexualité à la lumière de notre dignité humaine, dignité qui 
nous vient de ce que Dieu nous a créés à son image et à sa ressemblance (voir Gn 1,27). Dès l’aube de la création, 
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Dieu nous a dotés de plus d’un langage. Outre la 
parole, il nous a donné notre corps. Le corps 
s’exprime à travers des gestes qui sont eux-mêmes 
un langage. 
Vivre authentiquement le langage sexuel de nos 
corps est ce que l’Église appelle la « chasteté ». 
Aujourd’hui la chasteté est souvent confondue 
avec le fait d’être vieux jeu, avec une peur de la 
passion ou avec une inhibition sexuelle. Mais en 
réalité elle est bien plus que la simple absence de 
rapports sexuels. La chasteté est affaire de pureté 
du corps, oui, mais tout autant de l’esprit. 
Rappelons-nous aussi l’enseignement que Saint 
Paul donnait aux chrétiens de Corinthe : « Ne le 
savez-vous pas? Votre corps est le temple de 
l’Esprit Saint, qui est en vous et que vous avez reçu 
de Dieu; vous ne vous appartenez plus à vous-
mêmes car le Seigneur a payé le prix de votre 
rachat. Rendez donc gloire à Dieu dans votre corps. 
» (1 Co 6,19-20) Quand nous sommes devenus 
chrétiens, le jour de notre baptême, le Saint-Esprit 
est effectivement venu vivre dans notre corps. 
Voilà une vérité stupéfiante! Notre corps est le 
temple du Saint-Esprit : quelle dignité que la nôtre! 
Les gens devraient pouvoir trouver Dieu par notre 
entremise! Cette perspective nous inspire-t-elle du 
respect pour notre corps? La sexualité est un don 
de Dieu et un élément fondamental qui fait de 
nous des êtres humains. Chacune, chacun de nous 
est appelé à reconnaître ce cadeau et Celui qui 
nous l’a fait. En utilisant ce cadeau comme le veut 
le Père, nous lui rendons gloire et nous 
construisons son Royaume. Lorsque nous vivons 
notre sexualité correctement, selon notre état de 
vie, d’autres pourront trouver Dieu grâce à nous. 
Notre sexualité et notre vie spirituelle sont 
étroitement reliées. La personne chaste intègre la sexualité à sa personnalité et exprime ainsi l’unité intérieure de 
son être physique et spirituel. La personne chaste est en mesure d’entrer en relation avec les autres d’une façon 
vraiment humaine, qui reflète son état de vie : le célibat, le mariage ou la virginité consacrée. Vivre la vertu de 
chasteté consiste à placer notre désir pour le plaisir sexuel sous la direction de la raison et de la foi. Pilier 
indispensable à une vie droite, elle est l’une des pierres angulaires du temple de notre corps. Elle conduit à 
l’intégration et à l’unité des personnes, des couples et de la société. La vertu de chasteté suppose l’intégration 
des forces d’amour et de vie déposées en nous. Cette intégration assure l’unité de la personne et s’oppose à tout  
comportement qui viendrait l’altérer. Les personnes chastes ne tolèrent ni la double vie ni la duplicité dans le « 
langage » du corps. Ne pas vivre chastement, c’est vivre centré sur soi-même, aveugle aux besoins, aux joies et 
aux beautés du monde qui nous entoure. 
Comme catholiques, nous sommes appelés à donner aux autres l’exemple d’une vie chaste. En sachant apprécier 
le don de notre corps et en aidant les autres à se respecter vraiment, nous montrons à Dieu l’amour que nous 
avons pour lui.  
En plus, dans l’Eglise Dieu appelle des femmes et des hommes à une vie de chasteté consacrée en vue du 
Royaume de Dieu. Ce charisme suppose qu’on renonce au mariage et il vise à unir la personne plus directement à 
Dieu. Comme pour le Christ et sa Mère, la virginité consacrée est un don de Dieu « pour ceux à qui il a été 
donné «   (Mt 19,11). De même, les prêtres de l’Église latine font une promesse de célibat avant d’être ordonnés 
diacres.  
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Questions-toi pour ton discernement….. 
 

Jeune, nous mettons dans tes mains ces questions afin que 

tu continus à croitre dans tons discernement vocationnel 
 

« MARIE, MERE ET GUIDE DANS NOTRE CHEMIN » 
 

REFLEXION : 

Vivre dans la chasteté est un cheminement qui exige à la fois 
conseil et encouragements. Marie à Nazareth était formatrice et 
témoin de la vie chaste de son fils. Elle est toujours une mère et 
une guide pour nous ses enfants. 
 

LECTURE :   

Luc 1, 26-38 
1 Corinthiens 6, 19-20 

 

RECHERCHE : 

 Selon vous, Marie est-elle imitable, si oui dans quels 
domaines et mesures ?  

 Comment imiter la Vierge Marie dans notre appel à la 
chasteté ? 

 Sur la croix, Jesus fait de Marie la mère du disciple et du 
disciple le fils de Marie. Dans votre cheminement de foi et 
dans votre discernement vocationnel, Marie est-elle pour 
vous un guide, une mère ? 

 « Par Marie à Jésus » est une expression classique qui 
signifie que Marie conduit au Christ. En avez-vous fait 
l’expérience ? 

 Quels sont les moyens et les stratégies que vous jugez 
nécessaires afin de garder la pureté du corps  et de l’esprit? 

INVITATION : 

 Vivre chastement aujourd’hui c’est aller contre-courant ! 
Nous sommes appelés à suivre Jésus à l’encontre de la culture 
actuelle. Pour trouver la sérénité et la joie, il faut vivre 
conformément à la volonté de Dieu, dans une discipline 
constante et dans une profonde unité avec le Christ. 

 
.   

 

 



Prions le Seigneur…… 

 
 
  

 

 

 

 

 

 
 

Même les personnes appelées à une vie de virginité consacrée ou de célibat doivent toujours lutter pour être 
chastes dans leurs pensées, leurs attitudes et leurs actions. 
La chasteté veut créer un « espace » qui libère le cœur humain afin qu’il brûle d’amour pour Dieu et pour toute 
l’humanité. La vie consacrée et le célibat sont un « oui » à l’amour, que les personnes appelées doivent essayer de 
vivre avec enthousiasme. En autres mots, au cœur de ce vœu, il y a cette réalité sublime que Thérèse de l'Enfant-
Jésus décrivait avec une simplicité désarmante pour parler de sa vocation. Elle disait « un amour m'appelle ». 
Tout est dit ici ! Nous touchons à l'essence même du vœu de chasteté, et de la vie religieuse elle-même, lorsque 
nous le comprenons tout simplement comme une réponse à l'amour de Dieu qui appelle! C'est dans cet amour 
que s'enracine le vœu de chasteté, où toute vie consacrée trouve son fondement ainsi que sa raison d'être. Un 

amour offert à tous, également et sans exception, mais qui 
appelle certaines personnes à en témoigner à la face du monde 
en s'y consacrant totalement, exclusivement, afin d'annoncer à 
tous et à toutes que cet amour de Dieu pour nous est tellement 
sublime et insurpassable, qu'une personne peut sans hésitation 
fonder toute son existence sur lui. 
Que la Vierge Marie, notre mère, notre guide nous aide à 
comprendre et à aimer d’avantage ce vœu, qu’elle nous enlève 
tout peur et nous donne la force pour vivre ce style de vie 
comme elle et son enfant ont su le vivre dans la maison de 
Nazareth.  
  
 

J’AI UNE QUESTION….. 
La section pour le dialogue. 

 

Sylver demande : La chasteté est aussi une vertu possible à vivre 
pour nous les jeunes ou c’est seulement pour vous les religieux ? 
Réponse : Être célibataire à l’âge étudiant est une situation 
normale. Et c’est faire preuve de maturité et de liberté d’esprit 
que de le vivre dans la chasteté. On peut appeler "célibat 
d’attente" ces années très constructives où se prépare une vie 
adulte. N’est-ce pas le temps pendant lequel, en te laissant 
guider par le Seigneur, tu vas envisager des choix de vie ? 

Sylver demande : Alors, quels conseils puisses-tu me donner, père, afin de vivre effectivement la chasteté ? 
Réponse : La chasteté est un défi mais elle n’est pas impossible. Nous pouvons nous entourer d’amis qui veulent 
aussi vivre chastement, de gens qui peuvent nous soutenir en chemin. Nous pouvons nous habiller modestement, 
conscients d’avoir été créés à l’image et à la ressemblance de Dieu et sachant que notre corps est sacré. Nous 
pouvons choisir nos loisirs, rechercher ce qui élève l’esprit humain en exprimant la vérité, la beauté et la bonté. Et 
surtout, nous pouvons vivre en union avec le Christ en recevant régulièrement les sacrements; en particulier le 
sacrement de la Réconciliation. 
Sylver demande : Est-ce que c’est mauvais avoir des amitiés et des expériences de fiançailles lorsqu’un étudiant 
est en train de faire le discernement vocationnel ?   
Réponse : Le discernement vocationnel c’est un cheminement qui nous prépare à faire des choix. Il est nécessaire 
donc avoir la liberté pour cheminer et le regarde ouvert à tous les options si on veut choisir. Comment choisir si 
les mains sont déjà occupées ? Comment peut-on prétendre prendre une route lorsque les pies sont déjà 
engagées ailleurs ? Il est nécessaire donc cette liberté d’esprit pour celui qui veut faire un vrai discernement 
vocationnel. La patiente est la vertu de sages, savoir attendre pour bien choisir te donnera la possibilité de vivre 
en plénitude et dans la joie parfaite le choix que tu auras fait dans ta vie. 
Sylver demande : Père, excuse-moi de changer de thème, mais est-ce que vous avez des nouvelles à nous 
partager pour la célébration du Jubilée de 50 ans de présences des Xavériens au Burundi ? 
Réponse : Merci de me poser cette question qui me donne de la joie,  en effet j’expérimente une joie immense de 
vous informer que le 19 Juillet nous allons célébrer la messe du jubilé à la Paroisse Kamenge, à Bujumbura. Mais 
la joie la plus grande c’est celle de vous informer que, dans cette occasion, il sera ordonné prêtre le premier 
xavérien burundais. Il s’appelle Philbert NTAHIMPERA, originaire de la Paroisse Nyabiraba de Gitega. Son 
ordination sera un signe très fort pour nous tous, les jeunes en discernement vocationnel.  Nous parlerons de lui 
dans le prochain numéro. Que Dieu soit loué ! 
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P. Ruben Antonio Macias Sapien, Animateur de Vocations des Missionnaires Xavériens 
Rue de Chaussée de Gitega 4, Rohero 1, Bujumbura. Tel : 22 22 21 55. B.P. 500 Bujumbura 


